

JAMES COOK

James Cook naît à Marton en 1728 et meurt en 1779.

Pendant le siècle des Lumières, la Société Royale de Londres charge James Cook de mener une expédition scientifique dans le Pacifique.

Cook s'est fait connaître en réalisant des mesures dans le fleuve Saint-Laurent et à Terre-Neuve.

En août 1768, il embarque avec des savants sur l'Endeavour, un navire charbonnier. Il atteint la Nouvelle-Zélande et découvre la côte orientale de l'Australie le 28 avril 1770, accostant à Botany Bay. Il rentre en Angleterre en juillet 1771.

Sa deuxième expédition avec le Resolution et l'Adventure le verra franchir le premier le cercle polaire Antarctique. Il s'arrête à Tahiti, se rend aux îles Marquises, à l'île de Pâques, aux îles Norfolk. Il découvre le sud des îles Hawaii et met le pied en Géorgie du Sud.

En 1776, lors de son troisième voyage, il veut trouver le fameux passage du Nord-Ouest. Il localise les îles Kerguelen et découvre ce qu'on appellera les îles Cook, ainsi que les îles Sandwich. Puis il navigue le long des côtes Nord-Américaines, de l'actuel Oregon à l'Alaska.

Il retourne à Hawaii pour hiverner et est tué lors d'un affrontement avec les autochtones.

